

PROYECTOS INTERNACIONALES

Fundación Ciedes

PROYECTOS INTERNACIONALES EN PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA

1.MED ALTER ECO (2016-2019): El objetivo de este proyecto se basa en la protección y promoción de los recursos naturales y culturales del Mediterráneo; el diseño de estrategias que fomenten el desarrollo local de un turismo más sostenible al tiempo que se refuerza la identidad mediterránea como estilo de vida y de ciudad y promover los itinerarios alternativos, en ámbitos piloto, enfocados a un turismo más sostenible que busque la autenticidad local, el estilo de vida mediterráneo de cada zona de actuación.

Málaga fue uno de los socios principales de este proyecto, liderados por el Instituto Valenciano de la Edificación (IVE) y en el que también participaron: la Universidad Aristóteles de Tesalónica (Grecia), la ciudad de Génova (Italia), la Universidad Ca 'Foscari de Venecia (Italia), la ciudad de Dubrovnik (Croacia), los distritos Larnaca Famagusta-Agencia de Desarrollo (Chipre), la Regio de Egeo Meridional (Grecia), la Ciudad Europea de la Cultura, Turismo y Desarrollo (Francia) y el Observatorio de Turismo en las islas europeas (Italia)

2.POCTEFEX LOCAL PLAN ESTR (2012-2014): La Fundación CIEDES participa en este proyecto extendiendo por los territorios del Estrecho la planificación estratégica como instrumento de buena gobernanza y desarrollo socioeconómico. La Asociación de Ciudades Marroquíes con Planificación Estratégica solicitó explícitamente la gestión de la Fundación a tenor de su amplia experiencia tanto en planificación estratégica como en la ejecución de programas europeos. El proyecto fue liderado por Red Andaluza de Desarrollo Estratégico, Urbano y Territorial contando como socio a CIEDES, MADECA, Universidad de Jaén y Universidad Pablo Olavide.

3.ENPI USUDS (2010-2012): Proyecto “Red Mediterránea para la promoción de estrategias de desarrollo estratégico sostenible urbano (USUDS):La Fundación CIEDES se ha convertido en el Centro de Transferencia de Conocimientos en Buenas Prácticas y Metodología de Planificación Estratégica en el Mediterráneo de la Red, con contactos en Líbano, Túnez, Turquía, Chipre y Marruecos.El objetivo del proyecto, coordinado por la Asociación Medcités, es incorporar la concertación público-privada en la definición de los elementos fundamentales del desarrollo urbano y socio-económico de la ciudad. De esta forma, se entiende la planificación estratégica como una forma de gestión continuada no solamente como una forma de planificación puntual, donde los agentes sociales y económicos pasan a ser sujetos activos de la transformación urbana.

4.INTERREG IIIA España-Marruecos (2003-2008): el Ayuntamiento de Málaga ha liderado este proyecto para el que ha contado con la colaboración de la Fundación CIEDES, que ha permitido la puesta en marcha de un conjunto de actuaciones que fomentaban la colaboración entre la ciudad de Málaga y distintas ciudades del norte de Marruecos (Nador y Tetuán) para liderar y coordinar la elaboración de los planes estratégicos. De entre los trabajos realizados, se destacan: la Coordinación y organización metodológica y administrativa para la elaboración de los planes estratégicos de ambas ciudades y la gestión de los fondos dedicados a este fin en el programa transfronterizo hasta la aprobación y puesta en marcha de ambos planes estratégicos urbanos participativos y su justificación ante la Comisión Europea.

5. ECOS OUVERTURE (1998-2000): Proyecto liderado por el Área Metropolitana de Barcelona junto a las ciudades de Málaga, Catania, Haifa, Tetuán y Oporto. El objetivo era ampliar las experiencias de planificación estratégica de otras ciudades del Mediterráneo. CIEDES lideró los trabajos para la formación en planificación estratégica de nuevas ciudades y la difusión de los resultados

PROYECTOS INTERNACIONALES EN OTRAS MATERIAS

1. CIRCHIVE es un proyecto enmarcado dentro de la convocatoria Horizonte Europa que está trabajando en el reconocimiento, la medición y la capacidad de informar sobre el valor de la naturaleza. Para ello, y con el objetivo de ayudarles e informarles para que sean capaces de reconocer el valor de la naturaleza, está prestando apoyo tanto al sector público como a las empresas privadas; De este modo, podrán tomar decisiones e iniciativas más maduras que protejan los ecosistemas, mejoren la diversidad y abran nuevas oportunidades para la sociedad.

CircHive también colaborará estrechamente con otras empresas y ciudades para desarrollar el BEEHive (Biodiversity Excellence of Enterprises), una nueva comunidad abierta a cualquier organización interesada en aprender a medir y gestionar su impacto en el medio natural. Los miembros del BEEHive colaborarán en el desarrollo y prueba de los resultados de CircHive y recibirán apoyo para desarrollar prácticas de gestión sostenibles.

2. CITIES AFTER DARK nace como una red de 10 ciudades dentro de la convocatoria URBACT. Esta red pretende explorar las diferentes dimensiones del debate en evolución sobre la economía y la gobernanza de la noche, que está pasando de centrarse exclusivamente en las industrias del entretenimiento, el ocio y el turismo, a convertirse en un espacio para desarrollar soluciones destinadas a mejorar el diseño y los servicios urbanos, el atractivo de las industrias culturales y creativas, y la calidad de vida para todas las personas. Para ello, cada ciudad participante en la red va a consolidar un grupo de acción local, que va a trabajar durante toda la duración del proyecto en una acción de planificación urbana integrada que va a implicar a diferentes departamentos de la ciudad. De este modo, el grupo local va a implicarse en la búsqueda de soluciones a la problemática que presenta la vida nocturna, así como en la creación de políticas que mejoren la calidad de dicha vida nocturna, tanto para los habitantes de la ciudad como para los visitantes.

3. MEISTER (2019-2022): El Ayuntamiento de Málaga y la Fundación CIEDES participa junto con las ciudades de Berlín y Gotemburgo en el proyecto europeo MEISTER, destinado a potencia la movilidad eléctrica en las ciudades y reducir las emisiones de CO2.

4. MIRE 3D (2016-2017): Colaboración entre la Fundación CIEDES y las empresas: Ferrovial, Indra, Treelogic y Wellness dentro del programa europeo INTERCONECTA FEDER. El objeto es desarrollar nuevos sistemas de almacenamiento, tratamiento y visualización de datos en materia de eficiencia energética en edificios y movilidad sostenible en ciudades, siendo Málaga la ciudad piloto en la que implementar el prototipo básico del proyecto

5. MED GO SUMP (2016-2019):

Es una iniciativa sostenible enmarcada en el programa europeo MED 2014-2020 destinado a incrementar la capacidad de uso de los sistemas de transporte sostenibles y las conexiones multimodales entre ellos. Se materializa en un convenio de colaboración firmado entre CIEDES y el Ayuntamiento de Málaga.

6. CIVITAS PLUS II- 2MOVE2 (2013-2016)

Tiene por objetivo apoyar a las ciudades a adoptar medidas ambiciosas y políticas de transporte hacia la movilidad urbana sostenible (ejecutado entre los años 2013 y 2016). Se pretende lograr un cambio significativo en la distribución modal hacia el transporte sostenible, objetivo a alcanzar

mediante el fomento tanto de la tecnología innovadora como de estrategias basadas en políticas de movilidad sostenible.

7. POCTEFEX (2012-2014). Asociados del Ayuntamiento de Málaga. Proyectos Centro de Estudios Hispano Marroquí-CEHM2, Ecociudad, Arrabales, Soho.

La Fundación CIEDES colaboró a lo largo del 2012-2014 en los trabajos que se realizaron con las ciudades y regiones del norte de Marruecos en las siguientes actuaciones

Centro EHM2 (Centro de Estudios Hispano Marroquíes sedes Norte y Sur): La Fundación CIEDES lidera la consolidación de la plataforma de gestión municipal transfronteriza a través de sus sedes Norte y Sur, como referente de intercambio y conocimiento en los ámbitos político, técnico y ciudadano.

ECOCIUDAD (Procesos integrales de sostenibilidad ambiental en ciudades transfronterizas): CIEDES gestiona la parte administrativa y financiera de este proyecto a través del cual se desarrolla una cultura común de eco-ciudad a ambos lados del estrecho

SOHO (Desarrollo local mediante la revitalización de barrios en distritos del arte): La Fundación gestiona la parte administrativa y financiera del proyecto y colabora fomentando el desarrollo local transfronterizo mediante la reconversión de barrios degradados en distritos del arte.

ARRABALES (Procesos de gestión para la recuperación de la ciudad antigua): La Fundación CIEDES lidera y coordina este proyecto procurando herramientas que doten a los ayuntamientos del ámbito de actuación de instrumentos de gestión para la recuperación de la ciudad antigua. CIEDES gestiona el desarrollo de un modelo de Oficina de Gestión Patrimonial que será aplicable a las 6 ciudades socias ubicadas en Marruecos (Tetuán, Chefchaouen, Larache, Nador, Tánger y Alhucema) y un informe sobre buenas prácticas de gestión de ciudad antigua.

8. POCTEFEX (2009-2011). Asociados del Ayuntamiento de Málaga.

Entre los años 2009 y 2011, el Ayuntamiento de Málaga y la Fundación CIEDES, colaboran en los trabajos que se realizaron con las ciudades de Tetuán, Nador, Tánger y Alhucemas ejecutando las siguientes acciones: Proyecto de Escuela Hispano Marroquí: Creación de un programa de formación para técnicos municipales de ayuntamientos de ambas orillas y organización de dos seminarios anuales para completar la citada formación y Proyecto de Habitabilidad Urbana: Fomento de los lazos de cooperación transfronterizos entre la sociedad civil, los agentes económicos y sociales y las instituciones, con acciones de difusión, intercambio de experiencias y eventos culturales.

9. RED DE MEDIO AMBIENTE URBANO CIUDADES EUROPA Y AMÉRICA LATINA- URB-AL (2000-2006):

La ciudad de Málaga fue seleccionada por la Unión Europea para liderar la Red 6 de Medio Ambiente Urbano del Programa Urbal, proyecto cuyo objetivo era fomentar el intercambio de experiencias entre ciudades europeas y latinoamericanas con el fin de establecer entre las mismas relaciones duraderas en materia de medio ambiente urbano.

10. OBSERVATORIO DE MEDIO AMBIENTE URBANO- OMAU (2004-2011): La Fundación CIEDES ha actuado desde el principio como Secretaría Técnica y Administrativa de este proyecto para el Ayuntamiento de Málaga. Primeramente, para coordinar la construcción del edificio y su puesta en funcionamiento; y más adelante dirigió junto al equipo del OMAU la Agenda 21 y sus posteriores actualizaciones

11. CENTRO DE DOCUMENTACIÓN DEL PROGRAMA URBAL (2005-2008): A raíz del Programa URB-AL, la Fundación CIEDES asumió el papel de cogestora del Centro de Documentación del Programa Urbal

(CDPU), destinado a recopilar todos los proyectos comunes que las 13 redes Urbanas han elaborado a lo largo de sus diez años de vida y han sido aprobados por la UE.

12. LADES (2005-2008) Laboratorio de Desarrollo Sostenible: La Fundación CIEDES se unió a este proyecto concedido al Ayuntamiento de Málaga convirtiéndose en Secretaría Técnica y Administrativa del mismo. Su fin era el intercambio de experiencias entre los socios para la aplicación en la ciudad de los criterios de sostenibilidad urbana. Esta experiencia permitió posteriormente al Ayuntamiento de Málaga conseguir un proyecto CATMED en la misma línea que ha creado una red mediterránea de ciudades con buenas prácticas en zonas concretas de las mismas de aplicación de sostenibilidad urbana

13. EQUAL (2006-2007) Análisis de indicadores sociales desde una perspectiva territorial.

La Fundación CIEDES se unió a este proyecto concedido al Ayuntamiento de Málaga convirtiéndose en la Oficina Responsable en las tareas de gestión y justificación de los fondos. Todo el trabajo realizado quedó recogido en la publicación titulada "Piensa Global, Actúa Global", en la que se plasmó un análisis de los factores determinantes para la mejora de la inserción laboral de los inmigrantes que viven en el municipio de Málaga. Que el importe total del proyecto ascendió a 17.063,69 euros (ejecutado en el 2006) y 19.017,88 euros (ejecutado en el 2007).